

Procès-verbal du conseil d'école du mardi 18 mars 2025

RPI Isserteaux-Montmorin

Composition du conseil d'école d'Isserteaux

Mairie : M. Batisson (maire d'Isserteaux) et M. Bourdouleix (conseiller municipal, vice-président du SIMI)

DDEN (Délégué Départemental de l'Éducation Nationale) : M. Michel Blanchet

Parents délégués titulaires : M. Gruzelle, M. Rodarie

Enseignantes de l'école : Mme Laillier, Mme Nédoncelle

Composition du conseil d'école de Montmorin

Mairie : M. Guillaume (maire de Montmorin) et Mme Plos (conseillère municipale, présidente du SIMI)

DDEN (Délégué Départemental de l'Éducation Nationale) : M. Michel Blanchet

Parents délégués titulaires : Mme Leymonie, Mme Provenchère – **Suppléant** : M. Cassagne

Enseignant-es de l'école : Mme Delhumeau, M. Busseron

Excusé-es : Mr Léon, Inspecteur de l'Éducation nationale, Mme Provenchère, M. Guillaume

Secrétaires de séance : Mme Laillier et M Rodary

1. Points institutionnels

1.1. Accueil d'un nouveau DDEN

Nous accueillons Mr Blanchet qui s'est proposé pour accompagner les écoles du RPI en tant que Délégué Départemental de l'Éducation Nationale.

Bienvenue à lui.

1.2. Bilan des exercices obligatoires organisés dans le cadre du PPMS (Plan Particulier de Mise en Sécurité)

A Isserteaux

Exercice Risque Majeur. Sous la forme d'un petit jeu, nous avons imaginé que nous devons nous protéger de grands vents. Les maîtresses ont agité un tuyau en plastique (qui fait la musique du vent) et ont rassemblé les élèves au fond de la salle de motricité, endroit le plus éloigné de fenêtres, avec un accès aux WC et à un point d'eau. Nous avons ensuite chanté tous ensemble et sommes retournés dans nos classes.

Les enseignantes d'Isserteaux remercient les parents pour leur réactivité quand ils sont venus chercher leurs enfants lors de la tempête le 21 novembre, ainsi que les ATSEM et nos remplaçantes du moment.

Exercice Intrusion. Il aura lieu au mois de mars. Sous la forme d'un jeu, les élèves devront faire silence afin de ne pas être entendu de l'extérieur. Ils joueront donc, avec la directrice, au jeu du « roi du silence » !

A Montmorin

Exercice Risque Majeur. La tempête du 21 novembre et le confinement dans les classes a servi d'exercice en conditions réelles. Une mise à l'abri a été effectuée dans les salles de classes, dans le plus grand calme et les activités pédagogiques ont pu continuer normalement. Nous en profitons pour remercier les parents pour leur réactivité quand ils sont venus chercher leurs enfants puisqu'à midi il ne restait plus qu'un élève à la cantine.

Exercice Intrusion. Il a eu lieu le 24 janvier. L'alerte a été entendue par tous. Les élèves se sont cachés sous les tables, n'ont pas bougé et sont restés silencieux pendant environ 10 minutes. Ils avaient été informés quelques jours avant de la tenue de cet exercice. En l'absence de rideaux aux fenêtres, tous les élèves ne sont pas complètement cachés si une intrusion réelle avait lieu.

Il est prévu par la mairie de Montmorin que des rideaux soient installés sous peu ; des rideaux qui limiteraient aussi les reflets sur les tableaux.

2. La vie des écoles

2.1. De nouveaux élèves ont été accueillis en cours d'année scolaire

Une élève de TPS est accueillie depuis le 11 février à l'école d'Isserteaux, à raison de deux 1/2 journées par semaine et deux élèves viennent de faire leur rentrée, au retour des vacances d'hiver, à l'école de Montmorin, en classes de CE1 et CM2.

2.2. Préparation de la rentrée 2025

2.2.1. Prévisions d'effectifs

A cette date, le RPI n'est pas impacté par une fermeture de classe pour la rentrée prochaine. Toutefois, il nous faut attendre les inscriptions afin de valider cela.

L'Education nationale va nous demander les effectifs en juin puis à nouveau en septembre. Une fermeture de classe est possible à chaque examen des effectifs.

2.2.2. Inscriptions dans les 2 écoles du RPI

Lors des inscriptions, les enseignant-es transmettront les documents concernant le périscolaire (garderie, cantine, bus, service d'appel d'urgence) qui devront être retournés au SIMI dans les boîtes aux lettres de la mairie d'Isserteaux ou de Montmorin.

Une note recensant les modalités d'inscription et les documents à fournir sera affichée dans les panneaux des écoles, transmise aux mairies, dans les bulletins municipaux de chaque commune, et aux familles dont les enfants sont déjà scolarisés, ainsi que sur les sites des mairies, et communiquée au journal La Montagne.

Les élèves déjà inscrits n'ont pas besoin de se réinscrire.

A Isserteaux

- Les inscriptions à l'école d'Isserteaux se tiendront le vendredi 09 mai et le mardi 13 mai.

Les nouveaux parents seront accueillis pour un rendez-vous individuel d'une vingtaine de minutes, entre 16h30 et 18h. Nous les invitons à appeler l'école pour prendre rendez-vous. Des familles ont déjà pris contact.

- Plus tard, au mois de juin, un temps d'accueil sera proposé aux nouveaux élèves de PS : ils et elles pourront venir une partie de matinée en classe, avec un adulte.

A Montmorin

D'ici les prochaines vacances, les élèves de CP recevront un mot (par le biais du cahier de liaison) pour prendre rendez-vous, pour l'inscription en CE1 à l'école de Montmorin, pour les 13 et 16 mai entre 16h45 et 18h, et le 19 mai toute la journée.

2.2.3. Organisation envisagée à la rentrée de septembre 2025

ISSERTEAUX					MONTMORIN			
TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
6 ?	11 ?	9	6	12	7	12	11 (un déménagement est prévu)	11
Base de 38 + 6 TPS ?					41			

Il s'agit de prévisions en fonction des chiffres des naissances récoltés par les mairies, les effectifs seront consolidés après les inscriptions.

2.3. Suivi des projets des classes

A Isserteaux

- En liaison avec notre thème fil rouge de l'année qui est « **l'escargot et la relation aux autres** » : la

lecture d'ouvrages sur les escargots, que ce soit des albums ou des livres documentaires, puis, bientôt, l'élevage d'escargots en classe, permettent de travailler différents objectifs d'apprentissage des programmes scolaires : découverte du vivant, structuration dans l'espace, lecture-écriture, vivre ensemble, etc...

- **L'école de la forêt** : nous pouvons observer les bénéfices de ces temps dédiés aux apprentissages en extérieur : l'évolution motrice des élèves, le plein air comme lieu de respiration et activités sportives bénéfiques à la santé, d'oxygénation du cerveau, les apprentissages intégrés d'une autre manière par les élèves.
Bien entendu, afin que les élèves se sentent bien dans cet environnement, l'habillement reste un élément essentiel. D'ailleurs, un proverbe nordique dit : « Il n'y a pas de mauvais temps, il n'y a que de mauvais vêtements ».
- Les élèves de l'école se préparent au **Fougot** (fête au village d'Isserteaux pour fêter la fin de l'hiver) le 22 mars 2025, organisé par l'Amicale laïque d'Isserteaux. Les élèves ont travaillé sur les peurs et les rêves et c'est donc le « monstre des peurs » qui brûlera. A cette occasion les GS CP ont créé leur « arbre de vie et de rêves » et fabriqué des « poupées-tracas » grâce à la participation de parents et grands-parents que Mme Nédoncelle remercie. Les répétitions de danses, accompagnées par Martine Vidal à l'accordéon, se sont déroulées chaque semaine depuis début janvier, un grand merci à elle également ! Les parents, grâce aux paroles et instructions des danses que nous leurs avons fait parvenir, pourront participer aux danses avec leurs enfants.
- Les 2 classes ont assisté jeudi dernier à la seconde projection de **films d'animation** dans le cadre du dispositif d'éducation à l'image « Maternelle au cinéma » proposé par Ciné-Parc. Les enseignantes remercient la mairie pour la mise à disposition et l'installation de la salle des fêtes. Ces séances sont financées par l'Amicale laïque d'Isserteaux (2€50/élève), que les enseignantes remercient.
- Vendredi 23 mai : **les parents à l'école de la forêt**
Cette année encore, nous accueillerons les parents dans la forêt, afin de leur présenter les travaux en lien avec les apprentissages scolaires. Un temps de chansons et autres sera présenté à cette occasion ; des ateliers coopératifs et participatifs réuniront parents et enfants. Dominique Hiberty de la compagnie Souffleur d'histoires, qui a présenté le spectacle de Coco l'escargot en octobre, sera présent.
A noter que la garderie s'arrêtera plus tôt ce jour-là.
- Vendredi 24 juin : **sortie à la forêt de la Comté** à la journée.

A Montmorin

Toutes les sorties et interventions payantes sont prises en charge par la coopérative scolaire.

- Jeudi 16 janvier : nous avons assisté au Moulin de l'Etang à la projection de « Jiburo », le deuxième film du dispositif « **Ecole et Cinéma** ».
- Dans le cadre du **festival « Littérature au centre »** l'école a été sollicitée pour être classe-spectatrice d'un spectacle créé par une école de Clermont-Ferrand, l'école de Mercœur, qui aura lieu mardi 25 mars à la Maison de la culture à Clermont-Ferrand. Le principe est que l'école qui assiste au spectacle une année devienne actrice l'année suivante. Comme l'école de Mercœur est une école urbaine, les organisateurs voulaient alterner avec une école rurale, d'où notre sélection. Les deux classes travailleront donc l'an prochain avec un artiste pour monter un spectacle sur le thème du fait-divers.

Le 25 mars nous profiterons de notre trajet à Clermont-Ferrand pour nous rendre l'après-midi au **Musée d'art Roger Quilliot** pour des « parcours découvertes ».

- Les deux classes iront le vendredi 16 mai visiter **une chèvrerie** à Montmorin. Nous remercions M. Cassagne de nous avoir mis en relation avec Mme Lastiolas puisque depuis 2020 Mme Lastiolas ne

faisait plus de visites, mais qu'elle a bien voulu faire une exception pour l'école de Montmorin.

Projets des CE1-CE2

- La classe de CE1-CE2 a commencé **les ateliers théâtre** les mardis après-midi en vue d'une création d'une pièce de théâtre que les élèves présenteront en fin d'année, sur le thème du roman policier.
- Ils se sont rendus à **l'opéra** de Clermont-Ferrand le jeudi 20 février au matin pour assister à la représentation d'un opéra-théâtre le petit barbier de Séville. En continuité, les élèves s'y rendront à nouveau le 15 avril à la journée pour participer à un atelier décor ainsi qu'une visite de l'opéra.
- La classe inscrite au dispositif **Chœur en classe** travaille sur des chants d'opéra qu'ils présenteront devant un public à la Comédie à Clermont au mois de juin. Les élèves partiront en bus de l'école pour une répétition générale en fin d'après-midi, et ils seront ramenés par leurs parents à l'issue du spectacle.
- Les élèves sont inscrits au **concours Rallye maths**, ils ont passé la première manche avant les vacances. La suivante aura lieu prochainement, il y en aura encore une autre. Ils doivent travailler collectivement sur des problèmes et proposer 3 réponses sur les 4 problèmes étudiés.

Projets des CM1-CM2

- La conception du **spectacle « Le chant des baleines »** suit son cours. L'artiste Morgane Isilt-Haulot intervient les mardis. Nous irons le 31 mars à l'école de Saint Julien de Coppel pour une 1^{ère} répétition en commun. La date du spectacle final a changé. Il aura lieu le 17 juin à Egliseneuve-près-Billom.
- Mardi 4 février, la principale adjointe du collège du Beffroi est venue présenter le **fonctionnement du collège** aux parents et aux élèves de CM2.
- Vendredi 14 mars, Mme Freygang, professeure d'allemand, est venue faire une **initiation à l'allemand** à toute la classe.
- Nous irons visiter la **caserne des pompiers** de Billom le mardi 8 avril, avec des ateliers pendant la matinée.
- Nous avons envoyé notre premier **courrier à nos correspondant-es** de Thiers pour présenter leur école, et nous attendons désormais leur réponse.
- Nous continuons nos sorties à **l'école du dehors** le vendredi après-midi. Le papa d'une élève est venu animer une sortie avant les vacances d'hiver, pour parler de la forêt et de la faune, et plus particulièrement des oiseaux. L'expérience a été très réussie et devrait être reconduite.
- Suite au concours de **Scrabble**, 2 élèves sont allés jusqu'à la finale régionale à Chamalières, bravo à eux.
- D'ici la fin de l'année la classe va participer au dispositif « **Savoir rouler à vélo** » financé par Billom Communauté. 4 demi-journées d'intervention sont prévues. Le jour des interventions, les élèves devront si possible venir à l'école avec leur vélo+casque, à voir ensuite s'il faut chercher des vélos. Pour la sortie prévue en fin des interventions, il faut suffisamment de parents agréés par l'Education nationale « VTT-cyclo ». Une session d'agrément est prévue le 10 avril.

Pour les deux écoles

- Les photos de classe auront lieu le jeudi 3 avril.

- Vendredi 13 juin : projet d'un temps d'**ateliers coopératifs entre les classes des deux écoles**, élèves mélangés de la petite section au CM2. Les ateliers se dérouleront à l'école d'Isserteaux et dans la forêt : expression corporelle, Land art, musique, gravure... Tout le monde se retrouvera pour un pique-nique partagé, dans la forêt.
- Lundi 30 juin : accompagnés de leur maîtresse, **les CP se rendront à l'école de Montmorin** pour découvrir leur future classe et rencontrer leur future maîtresse.
- En février a eu lieu une **rencontre entre les enseignant-es et les représentant-es de parents d'élèves**. Les échanges ont été fructueux et agréables. Les sujets traités ont été le statut des représentants de parents d'élèves, les impératifs en dates concernant les préalables et l'organisation des conseils d'école, la communication représentant-es/enseignant-es, représentant-es/familles, familles/enseignant-es...

Vous trouverez, ci-dessous, la photographie des représentant-es de parents d'élèves avec leurs noms, afin de mieux faire connaissance avec elles et eux. N'hésitez pas à les aborder à n'importe quel moment de l'année, notamment par mail : lienparentsecoleim@gmail.com



Mme Nédoncelle demande que les destinataires accusent réception lors des envois de messages en lien avec l'organisation des conseils d'école (invitations, proposition d'ordre du jour, etc.).

Le prochain conseil d'école aura lieu le mardi 10 juin à Montmorin.

Le conseil d'école est clos à 19h15.